

## LOS COLORES EN LA LITURGIA

¿Por qué y para qué los diversos colores en la celebración litúrgica: El color como uno de los elementos visuales más sencillos y eficaces, quiere ayudarnos a celebrar mejor nuestra fe. Su lenguaje simbólico nos ayuda a penetrar mejor en los misterios celebrados:

"La diversidad de colores en las vestiduras sagradas tiene como fin expresar con más eficacia, aún exteriormente tanto las características de los misterios de la fe que se celebran como el sentido progresivo de la vida cristiana a lo largo del año litúrgico." (Misal romano - IGMR 307)

*Los colores actuales de nuestra celebración:* Actualmente el Misal (IGMR) ofrece este abanico de colores en su distribución del Año Litúrgico:

**a) Blanco:** Es el color privilegiado de la fiesta cristiana y el color de: la Navidad y la Epifanía; la Pascua en toda su cincuentena; las Fiestas de Cristo y de la Virgen, a no ser que por su cercanía al misterio de la Cruz se indique el uso del rojo; fiestas de ángeles y santos que no sean mártires; la Unción de Enfermos y el Viático.

**b) Rojo:** (sangre y fuego) Es el color elegido para: la celebración del Domingo de Pasión (Ramos) y el Viernes Santo, porque remite simbólicamente a la muerte martirial de Cristo; en la Fiesta de Pentecostés, porque el Espíritu es fuego y vida; la Exaltación de la Cruz; las fiestas de los Apóstoles, Evangelistas y Mártires, por su cercanía ejemplar y testimonial a la Pascua de Cristo; La Confirmación se puede celebrar con vestiduras rojas, recordando Pentecostés.

**c) Verde:** El verde como color de paz, serenidad, esperanza se utiliza para celebrar el Tiempo Ordinario del Año Litúrgico. El Tiempo ordinario son esas 34 semanas en las que no se celebra un misterio concreto de Cristo, sino el conjunto de la Historia de la salvación y sobre todo el misterio semanal del Domingo, como El Día del Señor.

**d) Morado:** Este color remite a la discreción, penitencia y a veces, dolor, es con el que se distingue la celebración del Adviento y la Cuaresma; las celebraciones penitenciales y las exequias cristianas.

**e) Negro:** suprimido por el Concilio Vaticano II

**f) Rosa:** Para dos domingos: el domingo "Gaudete" (3º de Adviento) y el domingo "Laetare" (4º de Cuaresma).

**g) Azul:** Un color privilegiado para celebrar en España la solemnidad de la Inmaculada Concepción.

## LECTURAS DEL DOMINGO, 5 de agosto: XVIII del Tiempo Ordinario, ciclo B

Ex 16, 2-4.12-15: "Yo haré llover pan del cielo".

Sal 77: "El Señor les dio un trigo celeste".

Ef 4, 17.20-24: "Vestíos de la nueva condición humana creada a imagen de Dios".

## + LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN 6, 24-35

Cuando la gente vio que ni Jesús ni sus discípulos estaban allí, se embarcaron y fueron a Cafarnaúm en busca de Jesús. Al encontrarlo en la otra orilla del lago le preguntaron: —Maestro, ¿cuándo has venido aquí? Jesús les contestó: —Os lo aseguro: me buscáis, no porque habéis visto signos, sino porque comisteis pan hasta saciaros. Trabajad no por el alimento que perece, sino por el alimento que perdura, el que os dará el Hijo del hombre; pues a éste lo ha sellado el Padre, Dios. Ellos le preguntaron: —¿Cómo podremos ocuparnos en los trabajos que Dios quiere? Respondió Jesús: —Éste es el trabajo que Dios quiere: que creáis en el que Él ha enviado. La gente dijo a Jesús: —¿Y qué signo vemos que haces Tú, para que creamos en ti? ¿En qué te ocupas? Nuestros padres comieron el maná en el desierto, como está escrito: «Les dio a comer pan del cielo». Jesús les replicó: —Os aseguro que no fue Moisés quien os dio pan del cielo, sino que es mi Padre el que os da el verdadero pan del cielo. Porque el pan de Dios es el que baja del cielo y da vida al mundo. Entonces le dijeron: —Señor, danos siempre de este pan. Jesús les contestó: —Yo soy el pan de vida. El que viene a mí no pasará hambre, y el que cree en mí nunca pasará sed.

Palabra del Señor.

## COMENTARIO: DEL CATECISMO DE LA IGLESIA CATÓLICA

**El discurso del Pan de Vida anuncia la Eucaristía:** 1338: Los tres evangelios sinópticos y S. Pablo nos han transmitido el relato de la institución de la Eucaristía; por su parte, S. Juan relata las palabras de Jesús en la sinagoga de Cafarnaúm, palabras que preparan la institución de la Eucaristía: Cristo se designa a sí mismo como el Pan de Vida, bajado del cielo. 1339: Jesús escogió el tiempo de la Pascua para realizar lo que había anunciado en Cafarnaúm: dar a sus discípulos su Cuerpo y su Sangre.

**En la Comunión recibimos a Cristo, Pan de Vida:** 1355: En la Comunión, precedida por la oración del Señor y de la fracción del pan, los fieles reciben «el pan del cielo» y «el cáliz de la salvación», el Cuerpo y la Sangre de Cristo que se entregó «para la vida del mundo» (Jn 6,51). 1392: Lo que el alimento material produce en nuestra vida corporal, la Comunión lo realiza de manera admirable en nuestra vida espiritual. La comunión con la Carne de Cristo resucitado, «vivificada por el Espíritu Santo y vivificante», conserva, acrecienta y renueva la vida de gracia recibida en el Bautismo. Este crecimiento de la vida cristiana necesita ser alimentado por la Comunión Eucarística, Pan de nuestra peregrinación, hasta el momento de la muerte, cuando nos sea dada como viático.

**«Danos nuestro pan de cada día»:** 2835: Esta petición y la responsabilidad que implica sirven además para otra clase de hambre de la que desfallecen los hombres: «No sólo de pan vive el hombre, sino que el hombre vive de todo lo que sale de la

boca de Dios» (*Dt 8,3*), es decir, de su Palabra y de su Espíritu. Los cristianos deben movilizar todos sus esfuerzos para «anunciar el Evangelio a los pobres». Hay hambre sobre la tierra, «mas no hambre de pan, ni sed de agua, sino de oír la Palabra de Dios» (*Am 8,11*). Por eso, el sentido específicamente cristiano de esta cuarta petición se refiere al Pan de Vida: la Palabra de Dios que se tiene que acoger en la fe, el Cuerpo de Cristo recibido en la Eucaristía (ver *Jn 6,26-58*). **2837:** «De cada día». La palabra griega, «*epiousios*», sólo se emplea en el Nuevo Testamento. Tomada en un sentido temporal, es una repetición pedagógica de «hoy» (ver *Ex 16,19-21*) para confirmarnos en una confianza «sin reserva». Tomada en un sentido cualitativo, significa lo necesario a la vida, y más ampliamente cualquier bien suficiente para la subsistencia (ver *1Tim 6,8*). Tomada al pie de la letra [*epiousios*: «lo más esencial»], designa directamente el Pan de Vida, el Cuerpo de Cristo, «remedio de inmortalidad» (S. Ignacio de Antioquía, *Eph. 20, 2*) sin el cual no tenemos la Vida en nosotros (ver *Jn 6,53-56*).

Finalmente, ligado a lo que precede, el sentido celestial es claro: este «día» es el del Señor, el del Festín del Reino, anticipado en la Eucaristía, en que pregostamos el Reino venidero. Por eso conviene que la liturgia eucarística se celebre «cada día».



**Dice el Papa: Brillar como estrellas ante mundo que quiere a la Iglesia "por el suelo", pide el Papa a católicos.**

16/07/2012 - 11:43 am - El Papa Benedicto XVI alentó a los católicos a vivir siempre con radicalidad y con una profunda oración a Dios para poder brillar en medio de un mundo que quiere "poner su Iglesia por el suelo".

**Dice nuestro Obispo: LA BELLEZA DEL ARTE, CAMINO PARA**

**LLEGAR A DIOS:** Uno de los caminos, que pueden conducirnos a Dios y favorecer el encuentro con Él. Es el camino del arte, la “*vía pulchritudinis*” (camino de la belleza), de la que tanto y tan bellamente ha escrito el Papa Benedicto XVI. Hay obras de arte, que son verdaderos caminos hacia Dios, Verdad, Bien y Belleza suprema; más aún, son un medio para entrar en relación con Dios, en la oración y la contemplación. Se trata de obras de arte, que nacen de la fe y que expresan la fe. Que en vacaciones podamos, a través del arte, llegarnos al Dios de la Belleza.



Móvil de D. Enrique 699320057  
Correo electrónico [padrenrique@hotmail.com](mailto:padrenrique@hotmail.com)

## HOJA VOLANDERA

### PARROQUIAS DE TORANZO

Domingo XVII del Tiempo Ordinario. 29/07/2012

Intenciones de Misa: este fin de semana y el otro:

<b>Prases</b>	<b>Sábado</b>	<b>28</b>
	Sábado	04
<b>Villegar</b>	<b>Sábado</b>	<b>28 Fam. Gómez Fernández y Manuel Ángel Gómez</b>
	Viernes	<b>03 Fiesta de San Esteban: Misa a las 12:30 horas</b>
	Sábado	04
<b>Borleña</b>	<b>Sábado</b>	<b>28 Ramón González y Pazuca Gutiérrez / Amparo Martínez y Antonio Hoz</b>
	Sábado	04
<b>Esponzués</b>	<b>Domingo</b>	<b>29</b>
	Domingo	05
<b>Corvera</b>	<b>Domingo</b>	<b>29 Fam. Rueda Martínez-Conde Iturrate Carlos Cobo Caso (Responso)</b>
	Domingo	05 Fam. Rueda Martínez-Conde Iturrate
<b>Quintana</b>	<b>Domingo</b>	<b>29 María Ruiz Díaz (de Alma)</b>
	Domingo	05
<b>Castillo</b>	<b>Domingo</b>	<b>29 Misa en el Carmen: Salida de Cofrade de José Antonio Sainz Castillo</b>
	Viernes	<b>03</b> a las 19:30, exposición del Santísimo y a las 20:00 Misa. <b>Urbano y José Enrique</b>
	Domingo	05 Misa en la parroquia: Pilar Ortiz y Fam Bengochea / María Crespo Pelayo, Tomás, Dominica y Celso

\*\*\*

**EN LA PAZ DEL SEÑOR:** El martes, día 24, pusimos en manos del Padre en la parroquia de Quintana de Toranzo el alma de nuestra hermana **MARÍA RUIZ DÍAZ**, (VIUDA DE DON ÁNGEL LOMBILLA SEDANO) fallecida en Torrelavega el día 22 a los 90 años de edad. D.E.P.

Como otros años el valle se ha vestido de fiesta estos días. Desde el 22 con Santa María Magdalena en Quintana, abarrotada de propios y de visitantes. El mismo día el Carmen en Castillo Pedroso. Pasando por Borleña que el día 26 celebraba, también con una excelente afluencia de fieles a Santa Ana. Y acabando en Castillo, otra vez; en este caso el viernes, día 27, con la solemnidad de San Pantaleón: Misa predicada por el nuevo sacerdote D. Luis Ángel Murga, concelebrada por 7 sacerdotes, a la que asistieron numerosos fieles. Las autoridades municipales también estuvieron presentes.